
  
 

  

有中校歌 LOVE  ！ 

校長 新田  薫  

 有明中の校歌を初めて耳にしたときの印象は，「カッコ

イイ！」です。甲子園で流されるような曲調で，重厚であ

りながらリズミカル。歌詞に美しい自然，この地を拓いた

先人の偉業，未来を目指す生徒の姿などが織り込まれ，そ

の情景が浮かんできます。生徒もこの校歌が大好きです。 

 学校創立は昭和 22 年の西志布志村立西志布志第一中学

校にさかのぼります。昭和 33 年に有明中学校に改称し，

現在の校歌は昭和 36 年に制定されています。以来 50 年以

上，先輩から後輩へと脈々と歌い継がれているのです。親

子で，あるいは孫の世代まで 3 代にわたって校歌のリレー

をされているところもあるかもしれません。職員も生徒も

いつか有明中を離れますが，皆，校歌で迎えられ，校歌で

送られるのです。同じ時間を過ごした記憶は，校歌ととも

にあります。私も，母校の小学校や中学校の校歌は教室の

風景とともに今でも覚えています。 

 校歌を歌うのは，毎学期の始業式，終業式，体育大会，

入学式，卒業式，離任式の年間たったの 10 回です。私た

ちの校歌を 1 年生には早く覚えてもらいたいし，上級生に

は，大きな声で胸を張って歌ってもらいたいと思います。

また，保護者の皆さんも，行事の際には，子どもたちと一

緒に歌いにおいでください。 
 
ｍ 

 
有明中学校 

公孫樹（シンボルツリーいちょう） 

平成２９年２月１日 
 

～○あ いさつ ○り っし ○あ そび ○け んこう～ 

２月行事予定 
２日（木）ＰＴＡ理事会（１９：００～） 子ども貯金日 
４日（土）三校おやじの会（１８：３０～通山公民館） 
８日（水）公立高校出願（～１４日） 

１１日（土）○祝 建国記念日     
１４日（火）学年末テスト（～１６日） 
１７日（金）授業参観，学級ＰＴＡ 

ＰＴＡ総会・学校保健委員会 
１６日（木）公立高校出願変更（～２２日） 
２１日（火）三校ＰＴＡ 
２５日（土）親父の会 閉校式 
 

 

第３回学校評議員会・ 
信頼される学校づくり委員会 ～１月２６日～ 

学校評議員６人に学校で行ってい 

る計画的な服務指導や学校の状況に 

ついて説明しました。その後，授業 

の様子や学校の施設等を参観し，学 

校評価の検証などをしていただきま 

した。 

もうこんな季節になったんですね！ 

１年生の日記より  

・今日は音楽で卒業式に向けて合唱の練習をしました。なんかあ

と少しで３年生がいなくなると思うとさみしいです。 

※後輩にこう思われるっていいですね。３年生の皆さんは私立入

試を終え，ほっと一息。公立入試まで体調管理をしっかりし本番

に臨みましょう。そして，残り少ない有明中学校生活を有意義な

ものにし，有終の美を飾りましょう。出水平野のツル北帰行が始

まりました。鹿児島の健康の森公園では春待つ“つくし”が… 

「冬来たりなば春遠からじ」季節は確実に変わっていきます。               

「稚心を去る」 
校長 新田 薫 

 一年のうちで最も寒さの厳しい時期とされるこの頃。吹く風は

冷たいですが，光はキラキラと輝いています。日照時間は確実に

伸び，窓から入る日差しの量が増えています。まさに「光の春」

です。この時期は，子どもたちに現在を振り返り，将来のことを

思い描かせるよい機会です。 

 

 「稚心を去る」とは，江戸時代末期に活躍した橋本左内の言葉

です。次のようなことを言っています。 

 子どもじみた甘えを脱却せよ。 

遊びにばかり熱中し，甘いものをむさぼり食い，毎日怠けて安楽

に流れる。それも幼い子供のうちは強いて責めるほどのこともな

いが，学を志す十三，四にもなって，そんな気持ちが微塵でも残

っていたなら，何をしても決して上達することはない。まして天

下一流の大人物になることなど程遠い。 

 

 義務教育期間は，大人になるための準備期間です。好き嫌いに

かかわらず，学校から提供されるプログラムは，社会人になるた

めにやらなければならない基礎なのです。これはやるけれども，

覚えるのは嫌だからやらないという子どもじみた甘えた態度で

はいけません。得意不得意はあってもそれに一生懸命取り組むこ

と，我慢してでもやりとおすことが自分を成長させることになり

ます。 

 ３年生の私立高校入試が一段落しました。今後，公立入試に向

けて気を引き締めます。ラストスパートです。１，２年生は将来

に向けて仕事や上級学校のことについて調べます。家庭でも５年

後，１０年後の自分をイメージさせ，大人への一歩の後押しをお

願いします。 

 

鹿児島学習定着度調査～１月１８・１９日～ 
「生徒の学習状況を把握する 

とともに全県的な傾向と比較す 

ること」と「教員の指導法を改 

善し，生徒の学力向上を図るこ 

と」をねらいとする鹿児島学習 

定着度調査が行われました。国 

社数理英の５教科とアンケート 

です。 

県，地区，市等の結果が届き次第お知らせします。 

全国学校給食週間  １月２３日～２７日 
まるごと鹿児島を味わう日！（２３日） 
志布志は海あり，山あり，い 

ろいろな食材に恵まれた地域。 
栄養教諭のＫ先生が給食メ 
ニュー，栄養素や力のもと 
になるもの等バランスにつ 
いて各学級で指導されました。 

［生徒感想］ 
・定着度調査が終わった。英文を読んで答えるのが多いで
す。もう少し易しい問題にしてほしいです。（１年女子）。 
・定着度調査が３教科もあった。数学は結構解くことがで
きた。（１年男子） 
・難しかったです。訂正も頑張りたいです。（２年女子） 
・５教科のうちできる教科とできなかった教科が詳しく分
かった。（２年女子） 

新入生入学説明会 ～１月２０日～ 

来年度，有明中学校に入学して 

くる予定の６年生５２人が保護者， 

校長先生，担任の先生と一緒に説 

明会に参加しました。中学生の授 

業の様子等も参観しました。 

春の祭典 ～１月２２日～ 

有明中学校の代表として，２年 

Ａ組が出場しました。県内各学校 

の代表学級が競い合う場。 

「コンクール 終えても歌う 

思い入れ 大切なもの 思い出の曲 

数年後 カーラジオから流れたら 

あの日の君に タイムスリップ」 

こういった場に参加できたことを誇りに，自信をもってこれ

からも様々なことにチャレンジしていこう。 

  

 

全校朝会で度胸試
し 

［生徒感想］ 
・６時間目に小学６年生が授業を見に来た。家庭科だったので
少し緊張した。（１年男子） 
・新１年生が見学に来た。めっちゃ多かったからびっくりしま
した。（２年男子） 
・私たちもあんなころがあったなあと思いました。（３年女子） 
・小学生がきて可愛いなあと思いました。（３年男子） 

［生徒感想］ 

・緊張した。ステージはとても眩しく，とても楽しかった。 
・とても緊張して，足ががくがくしてきました。 

※ 顔が分かる写真
だったため，空欄
と置き換えていま
す。 

 
※ 顔が分かる写

真だったため，空
欄と置き換えて
います。 


